

congresion. El articulo habla de remanentes de "reformismo pequeno burgues y RADICALISMO" que todavia impiden el crecimiento del partido. El articulo tambien llama al partido a realizar "una lucha sistematica contra todas esas tendencias hacia...putchismo y remanticismo conspirativo y resabios de ideologia anarquista". Pero, el articulo se concentra en las tendencias de derecha primero, porque ellas constituyen el peligro principal, segundo, porque la carta del partido americano al partido cubano, que precedio a la carta del Buro y a la cual nosotros nos referimos en el articulo, trata casi exclusivamente de que al mismo tiempo de significar la lucha contra el peligro de derecha como el peligro principal, nosotros debemos exponer y luchar sistematicamente las tendencias izquierdistas y putchistas.

f) Ustedes dicen que por razones conspirativas nosotros no debiamos haber publicado el numero de miembros del partido cubano ni debiamos haber dicho que el partido cubano tiene un pequeno porcentaje de nativos. El primer punto pudo facilmente haber sido dejado fuera del articulo, pero no se puede decir esto del segundo punto. El pequeno porcentaje de obreros cubanos nativos en el partido es una debilidad real que debe ser vencida de la manera mas determinada. A pesar de que esta debilidad es especialmente caracteristica de la Habana, ella existe tambien en otros lugares. Ademas, la organizacion de la Habana es la mas grande y la parte mas importante del Partido. Para excitar al Partido sobre la necesidad vital de vencer esta debilidad, es necesario hablar sobre ella y luchar ~~contra~~ ella de tal modo que se movilicen por nuestras instrucciones correctas los miembros del partido y sus simpatizantes. Y, bajo las circunstancias existentes, no existe otro modo en que esto pueda ser hecho efectivamente con excepcion de El Comunista.

Que tales observaciones de nuestra prensa puedan ser usadas por nuestros enemigos es cierto, pero esto es cierto sobre TODA discusion abierta de nuestras debilidades. Sin embargo, nosotros discutimos ello abiertamente, porque es necesario y porque ello nos ayuda mas que lo que puede ayudar al enemigo.

3. Sobre el articulo "Nuestras Tareas Inmediatas en Nicaragua y Honduras" ustedes hacen las siguientes observaciones:

a) Ustedes aprueban nuestra "estimacion correcta" sobre los ultimos acontecimientos en esos paises, pero ustedes critican nuestra falla de "dar alguna concreta indicacion de las tareas inmediatas de los comunistas en Honduras". A esto nosotros deseamos contestar que el Buro ha preparado para ambos paises un programa muy elaborado de trabajo inmediato que ha sido enviado a los camaradas de estos paises antes de aparecer el articulo en El Comunista. Una copia de este programa ha sido enviada a ustedes el mismo tiempo. Ademas, el Buro ha tomado medidas de organizacion para estar en contacto directo con ambos paises, sobre lo cual nosotros hemos escrito a ustedes en su oportunidad. En el presente momento nosotros estamos en estrechas relaciones con Honduras dandole direcciones sistematicas a nuestros camaradas de ese pais.

b) Ustedes critican el termino "clase trabajadora", que aparecio en la edicion de Mayo de El Comunista, como confuso, no-marxista y no-leninista. Nosotros estamos totalmente de acuerdo con vuestra critica y procederemos a discutir este asunto en la proxima edicion de El Comunista.

c) Ustedes nos critican a nosotros por decir que en Nicaragua "donde PRACTICAMENTE no hay organizacion sindical" porque ello "puede ser usado por los reformistas en su lucha contra la campana de la Confederacion Sindical Latino Americana para conquistar los sindicatos de Nicaragua". Primero, en cuanto a la cuestion de hecho. Nosotros podriamos estar muy contentos si se nos demostrara que estabamos errados, pero desafortunadamente vuestra carta no demuestra esto. El Sub-Comite del Caribe de la CSLA no tiene contactos con ninguna organizacion sindical en Nicaragua, ni conoce de alguna en existencia. De acuerdo con informacion del Sub-Comite de la CSLA el grupo que escribio a la ISR el ano pasado no existe mas y ha sido disuelto por el gobierno, siendo sus dirigentes deportados. Si ustedes tienen algunos contactos sindicales en Nicaragua, sirvase enviarnoslos a nosotros. Ello nos ayudaria en nuestro trabajo inmesamente